

Del 2 al 9 de
septiembre de 2024

CÁRITAS ZAMORA

Cáritas Diocesana de Zamora y Fundación Iberdrola se unen de nuevo para impulsar el empleo joven



La semana pasada ha tenido lugar la presentación de una nueva edición del curso: *Energías Renovables. Instalaciones solares fotovoltaicas* en el que participan 16 alumnos. Una formación que se prolongará hasta noviembre e incluye dos cursos: *Prevención de Riesgos Laborales de Construcción y Trabajos en Altura*.

Durante el acto de presentación, en el que además se ha repartido el material para la formación teórica, han estado un técnico del programa de empleo de Cáritas y uno de los dos profesores de esta formación.

Además, el director de Cáritas, Ignacio Enríquez, y el delegado César Salvador, han querido aprovechar la presentación para saludar a los jóvenes, animándolos en este camino que empiezan de la mano de Cáritas y recalcando que la misión de la entidad es siempre velar por la "dignidad de las personas", en la que la estabilidad laboral también juega un papel importante.

Evaluación Certificado de Profesionalidad

Los/as alumnos/as evalúan la acción formativa: **CERTIFICADO DE PROFESIONALIDAD. ATENCIÓN SOCIOSANITARIA EN INSTITUCIONES SOCIALES** y reflejan y marcan sus expectativas laborales de su futuro más próximo.

En total, el curso ha tenido 450 horas de las cuales 80 han sido prácticas no laborables que las alumnas han realizado en las residencias de Cáritas Diocesana de Zamora. Cáritas lleva años apostando por la formación, gratuita para los participantes, como puente hacia la inserción laboral y la incorporación al mercado de trabajo en la provincia.

Este curso está cofinanciado por Cáritas, Programa Operativo 2024 (Competencias +) del FSE e Inditex (empleo en igualdad de oportunidades).

CÁRITAS ZAMORA



CÁRITAS ASTORGA

Comienza el curso en Cáritas de la UPA de Astorga impulsando nuevas acciones para llevar esperanza a los más vulnerables



El equipo de Cáritas de la UPA de Astorga se ha reunido tras el tiempo estival para programar la actividad del curso que ahora comienza.

Acogida, acompañamiento, atención personalizada, nuevo modelo de ayuda de alimentos, reparto del pan diario dentro del programa de alimentos sin desperdicio, impulso del ropero, continuación de la Escuela de Menores en exclusión y mucho más.

También se propondrán actividades a los centros educativos tanto en la Operación kilo como en el Festival de villancicos.

Cáritas quiere ser un ámbito de esperanza para los ciudadanos más vulnerables de Astorga y su entorno.

Cáritas de la UPA de Ponferrada ofrece su trabajo a la patrona ponferradina en el quinto día de la novena

En el quinto día de la novena a la Virgen de La Encina en Ponferrada participamos con el equipo de Cáritas de esta UPA.

Ofrecimos a la Virgen nuestro trabajo y acción en la ceremonia oficiada por Monseñor Santiago Agrelo, arzobispo emérito de Tánger, y José Antonio Prada, presidente de Cáritas de la UPA de Ponferrada.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA

CaixaBank nos entrega 2.750 euros para material escolar de familias usuarias de Cáritas de la UPA de Ponferrada

CaixaBank nos ha entregado una subvención de 2.750 euros para material escolar destinada a familias usuarias de Cáritas de la UPA de Ponferrada.

El acto se ha llevado a cabo en la oficina Store de la Calle Alcázar de Toledo de León.



CÁRITAS ÁVILA

El grupo joven “hace lio” en el norte



El grupo joven del programa de infancia ha participado en el proyecto confederal “hagan lio”, una experiencia en la que participaron 35 jóvenes de las diócesis de Ávila, Murcia y Asturias.

Además de actividades en el entorno natural, el punto fuerte ha sido una peregrinación de cuatro días desde San Vicente de la Barquera hasta el emblemático Monasterio de Santo Toribio de Liébana.

Durante la ruta, los participantes forjaron lazos con compañeros de otras diócesis, apoyándose mutuamente en el camino. Para muchos, fue una oportunidad para conocer a personas nuevas y tener nuevas experiencias y oportunidades.

La experiencia fue un aprendizaje para todos ellos, quienes reflexionaron, como cierre de actividad “mochila es como la vida misma: cuanto más la cargas, más difícil se hace el trayecto”, comentó uno de los jóvenes participantes. “Es importante aprender a soltar lo que no necesitamos para seguir adelante con mayor ligereza”.

Prácticas de los alumnos del curso de Limpieza de Superficies y Mobiliario

CÁRITAS LEÓN

La semana pasada, los alumnos y alumnas del curso de Limpieza de Superficies y Mobiliario en Edificios y Locales han iniciado sus prácticas. Este curso, diseñado para proporcionar competencias clave en un sector con alta demanda, tiene como objetivo principal mejorar la empleabilidad y facilitar la integración en el mercado laboral. La formación teórica que completaron les permitió adquirir conocimientos esenciales en técnicas de limpieza, utilización de productos y manejo de maquinaria específica, además de nociones fundamentales en prevención de riesgos laborales. Este curso se realiza gracias al apoyo del FSE + de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha contra la Pobreza Cofinanciado por FSE+ (CCI2021ES05SFPR003).



CÁRITAS LEÓN

Agradecimiento de Cáritas León a la Fundación CEPA González Díez por su apoyo al Economato



Aurora Baza y José Antonio Oliva, directora y secretario general de Cáritas Diocesana de León, expresaron su más sincero agradecimiento a la Fundación CEPA González Díez por su generosa colaboración con el Economato, que celebró su décimo aniversario en junio de este año. Durante estos 10 años, el constante apoyo de la Fundación CEPA ha sido crucial para que Cáritas León pueda continuar brindando asistencia a las personas y familias más vulnerables de nuestra comunidad. Este respaldo ha permitido que el economato de León siga funcionando como un recurso esencial, ofreciendo alimentos y productos de primera necesidad a quienes más lo necesitan, contribuyendo así a mejorar su calidad de vida y devolverles esperanza en tiempos difíciles.

CÁRITAS SALAMANCA

Los participantes del centro Ranquines visitan el vivero de Cáritas en Cabrerizos



Los 14 participantes han podido conocer de primera mano el funcionamiento del recurso de Cáritas y han disfrutado de una parrillada en familia.

El pasado jueves 29 de agosto, un grupo de 14 participantes, voluntarios y trabajadores del Centro de Día de Salud mental Ranquines de Cáritas, ha visitado el vivero que la entidad tiene en Cabrerizos, y cuyo objetivo es formar de forma práctica a los alumnos de 2º fase del Centro de Día en labores de jardinería y viverismo.

Durante el recorrido por las instalaciones, el grupo ha contado con un guía excepcional: Rolando - educador del Centro de Día de tratamiento y prevención de drogodependencias de Cáritas, y colaborador en el centro Ranquines como monitor del taller de huerto -.

[LEER MÁS](#)

El 'Tiempo de la Creación' invita a reflexionar y actuar por el cuidado del planeta

Este domingo, 1 de septiembre, ha comenzado el Tiempo de la Creación; un periodo ecuménico de reflexión y acción dedicado al cuidado del medio ambiente, que culminará el 4 de octubre con la fiesta de San Francisco de Asís, patrón de la ecología. Esta iniciativa, promovida por el Movimiento Laudato Si', comienza con la Jornada Mundial de Oración por el Cuidado de la Creación y se ha consolidado como una fecha clave en el calendario de numerosas comunidades cristianas.

"El cuidado de la Creación no es sólo una cuestión ética"

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



NUEVOS NOMBRAMIENTOS EN CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA



Ignacio Enríquez, es el nuevo director de Cáritas Diocesana de Zamora. Vinculado a la entidad desde 2001 ha desempeñado varios puestos de responsabilidad como la dirección del Centro Regional de Rehabilitación de Alcohólicos (C.R.R.A) o la del Centro de Atención al Drogodependiente (CAD). Enríquez se incorpora a la sede central de Cáritas Diocesana de Zamora en 2013 como miembro del Equipo de Animación Comunitaria. Después en 2016 se constituye el Equipo Directivo de la entidad y entra a formar parte, siendo nombrado Secretario de la entidad, cargos que ha ocupado hasta la actualidad junto con la responsabilidad de la Escuela de Tiempo Libre AZEMUR.

Cáritas es una entidad con una gran impronta en la Diócesis de Zamora, ¿cómo recibe este cometido otorgado por el Obispo de Zamora, D. Fernando Valera?

Con gratitud. Agradezco la confianza depositada y lo afronto, sobre todo, como un desafío nuevo. En Cáritas nos mueve el amor, el corazón es el motor, la persona es el centro, la Iglesia es el marco y la fe es nuestra referencia. Desde ahí es desde donde me marco los retos, desde la misión, la identidad y el adaptarnos a las realidades que van apareciendo en nuestro siglo XXI.

Con un recorrido de más de 20 años de trabajo en Cáritas Diocesana de Zamora, ¿hacia qué nuevos caminos ha tenido que evolucionar la entidad en estos años?

Nos hemos ido adaptando a las necesidades o las realidades del siglo XXI. Queremos incidir en ámbitos como es la identidad o como es el voluntariado o en el tema del empleo porque el dotar a las personas de formación y de educación les puede proporcionar una inserción laboral para cubrir precisamente las necesidades básicas en una familia. No podemos tampoco cerrar los ojos ante las personas que no solo tienen esas necesidades materiales, sino también hacia aquellas personas que no le encuentran sentido a la vida y nuestra misión como Cáritas, si queremos ser significativos, tiene que ser desde evangelizar y generar espacios de esperanza.

A corto plazo, ¿se plantean iniciar nuevos proyectos o ampliar su atención hacia otros colectivos vulnerables? ¿Y a largo plazo?

Por ahora vamos a seguir con todos los programas y proyectos que hay. Hay ideas en la misma dirección de crear, el generar y el tender puentes. Van todas diseñadas primero a un ámbito de formación, a un ámbito también de voluntariado y a un ámbito también de identidad, de visibilización de la entidad en el exterior.

Cáritas cuenta con más de 300 trabajadores y más de 700 voluntarios y colaboradores, ¿qué destacaría del papel que tienen estas personas dentro de la entidad?

Papel de agradecimiento por su compromiso, dedicación y esfuerzo diario. Por mantener un servicio hacia las personas más vulnerables y excluidas de la sociedad. Sin este compromiso de este músculo humano la labor de Cáritas con los más pobres no tendría ningún sentido.

12.000 personas atendidas y más de 12 millones de euros invertidos en 2023, ¿cómo se afronta una gestión de este calibre?

Las cifras son muy abrumadoras, pero detrás de cada cifra hay una persona y donde nos tenemos que centrar, precisamente, es en algo que siempre nos ha caracterizado la cercanía y el acompañamiento por ellos y para ellos.

Este desafío que se nos presenta queremos que tenga una dimensión transformadora, en las capacidades y posibilidades de cada una de esas personas, con el fin de estar abiertos a la esperanza.



César Salvador, Vicario episcopal para la Delegación episcopal de Misión Samaritana, es el nuevo delegado de Cáritas Diocesana de Zamora. Salvador ha sido Vicario General, párroco de San Lorenzo o director espiritual en el Seminario San Atilano, entre otras tareas.



Cáritas constituye un pilar fundamental en la Diócesis de Zamora para acompañar a personas en situación de pobreza, ¿qué papel asume la figura del delegado episcopal en la entidad?

La Vicaría de Misión Samaritana abarca la coordinación de todas aquellas áreas de la pastoral que tienen una especial relación con todo el mundo de la pobreza, las necesidades de las personas, los sufrimientos, las dificultades de la existencia ... Por ello, están dentro de esta Vicaría: Cáritas, Manos Unidas, Pastoral de la Salud, Pastoral Penitenciaria, Misiones, Tercera Edad y Migraciones. De todas estas realidades, que son muchas, Cáritas ocupa un lugar destacado, dado el volumen de programas y actividades que lleva a cabo con los más vulnerables y desfavorecidos. El Delegado de Cáritas, en nombre del obispo, ha de coordinar y potenciar dentro de la diócesis todo el trabajo que Cáritas viene realizando, integrarlo dentro de la pastoral diocesana y parroquial.

La figura del director y el delegado van de la mano, ¿cómo se va a llevar a cabo esa coordinación?

No es la primera vez que en nuestra diócesis se produce esta separación entre delegado y director. Evidentemente tienen que caminar desde la unidad de criterios y actuación, pero cada uno puede y debe enriquecer a esta institución de manera diferente. El delegado tendrá que esforzarse para que Cáritas sea “más” diocesana, es decir que todo su trabajo se realice y se entienda como la expresión de la caridad de toda la Diócesis. Cáritas no es una entidad que vive y actúa por separado, pertenece a la Diócesis, “es” la Diócesis que ejerce el amor a los más necesitados. La coordinación se llevará a cabo desde el conocimiento, la confianza y la toma de decisiones en unidad.

¿Se plantean abrir nuevos caminos en el futuro más próximo de Cáritas Diocesana de Zamora?

En estos momentos, más que abrir nuevos caminos, nos planteamos el continuar y consolidar todo lo realizado hasta ahora. Cáritas Diocesana de Zamora ha realizado hasta ahora un magnífico trabajo de atención a las personas más frágiles y vulnerables, por ello hemos de continuar en una misma línea de actuación. Es cierto que siempre hay aspectos o acentos en los que hemos de poner una especial atención: Cuidar más los programas encaminados a la creación de empleo, crear nuevas vías de financiación para no depender en exceso de las subvenciones públicas, fomentar entre los trabajadores de Cáritas la identidad religiosa y diocesana, ...

Cáritas Diocesana de Zamora cuenta con voluntarios, colaboradores y donantes, ¿qué le diría a esas personas que sustentan la entidad?

Que sin ellos la acción caritativa de la Diócesis se vería seriamente disminuida y empobrecida. Dadas las enormes necesidades de medios humanos y materiales para atender todas las situaciones que requieren ayuda, sin los voluntarios, colaboradores y donantes, sería imposible llevar a cabo toda esta labor. Todas las donaciones y el trabajo de los voluntarios permiten a Cáritas la ayuda directa a todas aquellas las personas que acuden a nosotros demandando atención. Todos somos Cáritas, todos hemos de colaborar con ella, entre todos somos signo de la caridad de Cristo que tiene entre sus predilectos a los pobres y necesitados

